

Die Verpackung ist keine nebensächliche Angelegenheit oder ein unnötiger Luxus, sondern sie ist die letzte Stufe in der Produktion und kann nicht losgelöst von dieser behandelt werden. Jede mangelhafte Verpackung oder das Fehlen derselben führt zu großen Verlusten, die, volkswirtschaftlich gesehen, nicht länger zu verantworten sind.

Und wer einmal in den Verkaufsstellen unserer Handelsorganisationen die Gespräche über das ungelöste Verpackungsproblem beachtet hat, der wird mir ohne Zweifel zustimmen, daß die bei uns noch ungelöste Verpackungsfrage ein politisches Problem von großer Bedeutung geworden ist.

Bis heute war es noch nicht möglich, geeignete Papiere, wie Pergament und Pergament-Ersatzpapiere, in ausreichender Menge zum Einpacken von Fettstoffen sowie von Fleisch- und Wurstwaren bereitzustellen.

In allen Bevölkerungsschichten ist man unzufrieden über die ungenügende oder sehr oft gar fehlende Verpackung.

Ja, es gibt sogar viele Menschen, die diesen primitiven Zustand mit unserer hohen technisch-wissenschaftlichen Entwicklung vergleichen und sagen: „Ihr habt große Aufbauertfolge, ihr habt Sputniks und vieles andere mehr; aber das, was der Mensch im täglichen Warenverkehr braucht - und zwar zweckmäßiges Verpackungsmaterial -, seid ihr bisher noch nicht in der Lage gewesen, ausreichend zu produzieren und bereitzustellen.“

Die Verpackungsmittel herstellenden Betriebe sind Teile der Leichtindustrie unserer Republik und können nur dann das notwendige Mehr in der Produktion und in einem größeren Sortiment bringen, wenn die Papier und Pappe erzeugenden Anlagen schnellstens verbessert und ergänzt werden.

Die gewaltige Steigerung der Produktion in der chemischen Industrie und in fast allen Bereichen unserer Wirtschaft führt zwangsläufig zu immer größeren Disproportionen zwischen dem Bedarf und der Bereitstellung von Packmitteln.

Der Aufbau neuer Papier- und Kartonerzeugungsanlagen dauert aber Jahre, und ich glaube, Genossen, daß wir infolge der ernstesten Situation auf diesem Sektor nicht mehr länger warten dürfen. Es müssen Maßnahmen beschlossen und durchgeführt werden, welche in der Papier und Pappe erzeugenden und auch verarbeitenden